

Cultos

Anotaciones por Franklin

- I. Introducción
 - A. Advertencias de la Escritura
 - B. Definiciones

- II. Testigos de Jehová
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- III. Mormonismo
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- IV. Iglesia Unificada
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- V. Movimientos de la Nueva Era
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- VI. Iglesias “Solo Jesús”
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- VII. Adventistas del Séptimo Día
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- VIII. Mentes Científicas
 - A. Antecedentes
 - B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

- IX. Bibliografía

Cultos

Anotaciones por Franklin

I. Introducción

A. Advertencias de la Escritura

1. Mateo 24:4-5 “Tengan cuidado de que nadie los engañe. Vendrán muchos que, usando mi nombre, dirán: ‘Yo soy el Cristo,’ y engañarán a muchos.”
2. Mateo 24:11 y surgirá un gran número de falsos profetas que engañarán a muchos.
3. Mateo 24:24 Porque surgirán falsos Cristos y falsos profetas que harán grandes señales y milagros para engañar, de ser posible, aun a los elegidos.
4. I Juan 2:18-19 Queridos hijos, ésta es la hora final, y así como ustedes oyeron que el anticristo vendría, muchos son los anticristos que han surgido ya. Por eso nos damos cuenta de que ésta es la hora final. Aunque salieron de entre nosotros, en realidad no eran de los nuestros; si lo hubieran sido, se habrían quedado con nosotros. Su salida sirvió para comprobar que ninguno de ellos era de los nuestros.
5. Gálatas 1:6-9 Me asombra que tan pronto estén dejando ustedes a quien los llamó por la gracia de Cristo, para pasarse a otro evangelio. No es que haya otro evangelio, sino que ciertos individuos están sembrando confusión entre ustedes y quieren tergiversar el evangelio de Cristo. Pero aun si alguno de nosotros o un ángel del cielo les predicara un evangelio distinto del que les hemos predicado, ¡que caiga bajo maldición! Como ya lo hemos dicho, ahora lo repito: si alguien les anda predicando un evangelio distinto del que recibieron, ¡que caiga bajo maldición!

B. Definiciones

1. Un **culto** de Cristiandad es un grupo de personas afirmando ser Cristianos, quienes adoptan un sistema de doctrina particular enseñada por un líder individual, grupo de líderes u organización, el cual niega una o más de las doctrinas centrales de la Fe Cristiana como se enseña en la Biblia.
2. **Culto** - Un grupo religioso que tiene estas características distintivas:
 - a) Un líder afirmando haber sido llamado por Dios y dando un mensaje especial no encontrado en la Biblia.
 - b) El mensaje es usualmente expuesto en lo que él llama inspiraciones escritas y es usualmente apocalíptico en naturaleza. Estas doctrinas y/o prácticas contradicen aquellas de las Escrituras.
 - c) Su liderazgo es autoritario y apoyado por demandar un estilo de vida legalista.
 - d) El grupo afirma que solamente su camino es el correcto.
 - e) Ellos esperan persecución de los otros.
3. **Secta** - Un grupo que se separa así mismo del grupo aceptado en algún principio de mayor severidad, dedicación o manera de hacer algo. Usualmente el principio principal es algunos aspectos de la fe ortodoxa la cual se ha perdido, descuidado, no se han pensado a ser hechos apropiadamente. Ejemplos incluyen: La sociedad religiosa de los amigos o mejor conocidos como los cuáqueros o amigos, Menonitas, Ejercito de Salvación, Los “Plymouth Brethren” y los Pentecostales. Todos los cuales ahora se han movido a las clasificaciones de denominaciones más respetables.
4. **Denominación** - Una secta que se ha separado de una rama de Cristianismo Institucionalizado y ha establecido una reputación de estabilidad y credibilidad en ortodoxia sobre el tiempo.

5. Un Movimiento sector fundamentalista - Doctrinalmente ellos son esencialmente ortodoxos, creyendo en la autoridad de la Escritura, la Trinidad, la deidad de Cristo y otros principios fundamentales de la Cristiandad histórica. En metodología y practica ellos son generalmente autoritarios y guiados por lideres dominantes los cuales mantienen un estricto control sobre las vidas personales de sus seguidores.

II. Testigos de Jehová

A. Antecedentes:

La Biblia Atalaya y Sociedad Tract, más comúnmente conocidas como Testigos de Jehová, fue fundada en los 1880 por Charles Taze Russell de Allegheny, Pensilvania. Russell asistió a iglesias Presbiterianas y Congregacionales de niño y se encontró así mismo incapaz de aceptar sus enseñanzas acerca del infierno. Bajo la influencia de los Adventistas del Séptimo Día, Russell adopto su enseñanza de la postura de que el “infierno” simbolizo el sepulcro y que los malvados serán en última instancia aniquilados, no torturados conscientemente por la eternidad. También a través de la influencia Adventista, Russell adopto la idea que la segunda venida de Cristo fue invisible, “presencia” espiritual que ya ha comenzado, en lugar de una de un regreso en cuerpo literal, que pasara en el futuro. Russell también negó las doctrinas de la Trinidad y de la deidad de Cristo. Russell murió en 1916, creyendo que la Primera Guerra Mundial era el Armagedón.

Joseph Rutherford (murió en 1942), el consejero legal de la sociedad, le sucedió a Russell (tomo el cargo) como cabeza del movimiento, y mientras él estaba sirviendo fue que ellos adoptaron el nombre de “testigos de Jehová” de Isaías 43:12. Hay actualmente en este momento al menos 5 millones Testigos de Jehová activos alrededor del mundo. Ellos son conocidos por sus esfuerzos masivos proselitistas, dedicando cerca de un mil millones de horas por año a testificar. Esto es alrededor de 200 horas por miembro por año. Testigos de Jehová también distribuyen enormes cantidades de literatura impresa, más que ningún otro culto.

B. Resumen de Enseñanzas No Bíblicas

1. La **autoridad de la Biblia** es reemplazada por la interpretación de sus líderes para ser la autoridad final. Los escritos de Russell y Rutherford toman prioridad sobre la Biblia. Ellos solamente usan su propia Biblia: Traducción del Nuevo Mundo de las Santas Escrituras, la cual contiene muchos cambios en la redacción de los versículos clave.

Respuesta: La autoridad de las Escrituras es reconocida por el mismo Jesucristo en Lucas 4:4 & 8. Ver también: 2 Timoteo 3:16 y 2 Pedro 3:15-16.

2. La **Trinidad** es rechazada como no tiene sustento en las escrituras y el resultado de influencias paganas.

Respuesta: Ver Trinidad en las anotaciones de Doctrina Básica I del nivel 1.

3. Ellos erróneamente piensan que los escribas malvados quitaron el nombre apropiado de **Dios**, Jehová de la Biblia. Ellos han restaurado el nombre en su, Nueva Traducción Mundial de la Biblia.

Respuesta: El nombre más común de la Deidad es “Dios” el cual es una traducción del original Elohim (Génesis 1:1 y muchos otros lugares). Elohim es un sustantivo en plural revelando la trinidad. Hay otro nombre el cual es particularmente asignado para Dios como Su especial o apropiado nombre, que son las cuatro letra YHWH (Éxodo 3:14, Isaías 42:8 y otros lugares). No ha sido quitado de las Escrituras. Los Judíos, por reverencia al gran sagrado nombre divino, no lo pronuncian ni lo harán. Por lo tanto, es constantemente traducido SENOR (todo en letras capitales) en las Traducciones en ingles. La correcta pronunciación no es conocida y por lo tanto ha sido pronunciada como Yahwah o Jehovah. YHWH viene del significado del verbo: ser, existir, llegar a ser.

4. Ellos niegan la deidad de Jesucristo, enseñando que El era Miguel el Arcángel y fue el primer ser creado. Jesús fue el agente de Jehová creando todas las cosas después de que él fuera creado por Jehová Dios. Aunque no Dios por naturaleza, el es un “poderoso” y por lo tanto debe ser llamado “un dios” en un sentido ligero de la palabra. Ellos cambiaron su traducción en Juan 1:1 “En el principio era el Verbo (Palabra), y el Verbo era con Dios, y el Verbo era “un dios.”

Respuesta: En Juan 12:39-41 Afirma que Jesús fue el que Isaías vio en el templo e Isaías 6:5 dice que este era Jehová. En Apocalipsis 1:17 El señor Jesucristo se describe asimismo como “El Primero y el Ultimo” el cual es el único título de Jehová en Isaías 44:6 (ver 1 Pedro 2:8 con Isaías 8:13-14; Apocalipsis 2:23 con Jeremías 17:8-10).

5. Ellos niegan la **resurrección** física corporal de Cristo, diciendo que El fue levantado como un espíritu invisible y otra vez se convirtió en un ángel.

Respuesta: Lucas 24:39-43 Juan 20:17,27

6. El **Espíritu santo** no es una persona o un miembro de la Trinidad sino es la fuerza activa de Jehová, la cual emana de Él para llevar a cabo su voluntad. **Respuesta:** Hechos 5:3-4.

7. Ellos no creen que el hombre tiene un **alma** la cual sobrevive a la muerte del cuerpo. Ellos enseñan que cesamos de existir al morir pero que en la Resurrección Jehová volverá a recrearlos desde su memoria.

Respuesta: 2 Corintios 5:3-4

8. Ellos enseñan que hay diferentes **clases** de Cristianos con diferentes destinos. Los 144,000 de Apocalipsis 7 & 14 son aquellos quienes junto con Jesucristo, serán “nacidos de nuevo” para existir como espíritus; ellos reinarán con Cristo en el cielos. El resto vivirá en un paraíso terrenal con cuerpos resucitados.

Respuesta: Sin sentido Bíblico.

9. Ellos enseñan que no hay **infierno** en el entendimiento tradicional. Aquellos hay enviados serán aniquilados, no sufrirán o serán torturados por toda la eternidad.
Respuesta: 2 Tesalonicenses 1:8-9
10. La muerte de Jesucristo fue como un precio de rescate para la expiación de nuestra culpa de Adán. El fue levantado como una creatura de espíritu invisible, perdiendo su derecho al cuerpo corporal, vida terrenal.
Respuesta: Juan 20:17, 27; Hechos 1:9-11
11. **Salvación** es consumada por la fe en Jesucristo mas las obras, tales como recibiendo conocimiento espiritual de su enseñanza y haciendo las obras del reino de Dios tales como testificando de puerta en puerta, siendo bautizados por ellos y viviendo una vida moral. **Respuesta:** Tito 3:5
12. Con respecto en lo que se refiere al a **segunda venida** ellos rechazan la noción de que Cristo va a regresar en cuerpo a la tierra. Mas bien, su “presencia” invisible, la cual comenzó en 1914, esta ingeniando eventos guiando a la Batalla del Armagedón y el comienzo del Milenio. La sociedad de Atalayas es conocida por haber dado diferentes fechas de cuando el Armagedón ocurrirá; las cuales cada una han fallado en profecía, numerosos miembros desilusionados han dejado el movimiento.
Respuesta: Hechos 1:10-11
13. Ellos denuncian todas las organizaciones religiosas y enseñan que todos los predicadores, excepto ellos mismos, son fraudes e impostores.
Respuesta: Ver la definición de Culto.
14. Ellos desaniman al matrimonio y a tener hijos porque el tiempo es muy corto.
Respuesta: Génesis 1:28
15. Ellos no reconocen el gobierno de ningún país, y ellos rechazan rehúsan saludar a la bandera o tener parte en la guerra.
Respuesta: Romanos 13:1-7

16. Ellos no festejan Cumpleaños, Navidad, Semana Pascua, o cualquier otra festividad, rechazándolas como paganas.

Respuesta: Lucas 2:9-20; Mateo 2:1-2, 9-12; Romanos 14:5-6

17. Ellos rechazan transfusiones de sangre, basándose en el malentendido de Levíticos 17.

Respuesta: Efesios 5:1-2 La Biblia en ninguna manera enseña a no dar sangre. De hecho se nos pide a mostrar amor al sacrificar nuestra vida (la cual incluye sangre) por los demás.

III. Mormonismo

A. Antecedentes

La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, comúnmente conocida como la Iglesia Mormona, fue fundada por Joseph Smith, jr. (1805-1844), un residente del estado de New York en Estados Unidos. Smith afirmó que Dios el Padre y Jesucristo se le apareció a él en 1820, informándole que todas las iglesias estaban mal y que sus credos eran abominación. En 1823 un ángel llamado Moroni supuestamente se le apareció, diciéndole de unas placas de oro que estaban enterradas en una ladera cercana. Estas placas supuestamente contenían un registro de gente de la antigüedad que había emigrado del Medio Oriente a América. En 1827 Smith afirmó que Moroni lo dirigió a placas y comenzó, con ayuda sobrenatural, “traduciendo” los “Jeroglíficos Egipcios Reformados” símbolos inscritos en ellos. En Marzo 1830, Smith publicó el resultado “Libro del Mormón,” y fundó su iglesia un mes después. Después de que Joseph Smith murió en las manos de una multitud enojada (1844), Brigham Young (1801-77) tomó el lugar de liderazgo del grupo, trasladando a los “Santos” a Utah. El actual profeta Mormón es Gordon B. Hinckley. Hoy la Iglesia Mormona hace alarde de alrededor de 10 millones de miembros alrededor del mundo.

Mormones participan activamente en alcances misioneros y distribución de literatura. Financieramente prósperos, solamente ellos son los segundos en riqueza total a la Iglesia Católica Romana. Los mormones so usualmente conocidos por su énfasis en los “valores familiares” y un muy cuidadoso estilo de vida. Es la religión de crecimiento más rápido en el mundo.

B. Resumen de Enseñanzas No Bíblicas

1. Con respecto a **Dios**, los mormones creen en una eterna progresión de muchos dioses engendrando otros dioses. “Dios el Padre” es uno de tantos dioses, y él es el dios sobre este planeta y por lo consiguiente el dios al cual buscamos.

Por lo tanto Mormonismo es politeísta mientras Cristianismo es estrictamente monoteísta. Ellos también creen que Dios el Padre es un hombre, el cual alcanzo exaltación para ser un dios por la obediencia a los mismos principios del evangelio que todos los mormones luchan para obedecer. Dios el Padre tiene un cuerpo de carne y hueso tan tangible como el nuestro.

2. Los Mormones niegan la doctrina Bíblica de la **trinidad**, enseñando que el Padre, Hijo, y Espíritu Santo son tres dioses separados.
3. Con respecto al **hombre**, Mormones enseñan que él es un dios “en embrión” y puede lograr exaltación a un dios como su padre celestial tiene. Dios y el hombre son de la misma “especie,” con dios siendo el exaltado y glorificado estado del hombre. Antes de su nacimiento dentro de este mundo presente, todos los seres humanos pre-existían en el cielo como espirituales de un padre y madre dios y dioses. Ellos no tienen memoria de su existencia previa en el reino espiritual. Esta vida pre-existente fue un periodo de probación. Aquellos que fueron menos fieles, o valientes durante este periodo de probación son nacidos en esta tierra con piel oscuro negra. Si son suficientemente obedientes a las enseñanzas Mormonas y ciertas prácticas, ellos alcanzaran exaltación. Aquellos exaltados podrán habitar un planeta y procrear hijos espirituales, continuando el mismo ciclo.

4. Con respecto a **Jesucristo**, los Mormones enseñan que él es el espíritu del hermano de Lucifer porque ellos fueron procreados por los mismos padres en su estado pre-existente, antes de su encarnación. Ellos niegan el nacimiento virginal, enseñando en cambio que el cuerpo humano de Jesús fue el producto de relaciones sexuales entre Dios el Padre y María. Ellos enseñaban que el Padre es un hombre con un cuerpo físico. Su divinidad no es única ya que es la misma a la que cualquier hombre puede alcanzar. Por eso también se cree que la encarnación de Cristo no es única para todos los dioses, después de haber existido primero como espíritus, vienen a la tierra para recibir cuerpos antes de que ellos avancen a convertirse a dios.
5. Acerca de la **Salvación**, Los Mormones niegan la doctrina bíblica de salvación por gracia, enseñando en vez que podemos alcanzar salvación a través del “arrepentimiento, bautismo, fe, y buenas obras” La expiación de la obra de Cristo acerca de la resurrección de todo ser humano, pero no puede pagar por todos los pecados de una persona o garantizar exaltación. Mientras la obra de Cristo es el comienzo de la salvación, las obras humanas se necesitan para complementar el proceso. Dependiendo de esas obras, la gente puede alcanzar uno de los tres niveles del cielo: el telestial, el terrenal o el celestial. El Matrimonio en el Templo es requerido para alguien alcanzar el reino celestial, el nivel más alto.
6. En adición a la Versión Reina Valera de la Biblia, la iglesia Mormona usa los siguientes libros sagrados como su principal **fuentes de autoridad**: El libro del Mormón, Doctrina y Convenios, la Perla de Gran Precio. También se cree que el presidente de la iglesia puede recibir revelaciones para la guía de la iglesia en general. **Respuesta:** Al añadir a la Biblia sus propios libros sagrados adicionales, los Mormones se han puesto a sí mismos fuera del Cristianismo Histórico, el cual reconoce la Biblia solamente como la fuente final de autoridad.
7. Mormones afirman ser la Única iglesia verdadera que posee todas las revelaciones divinas. Ellos mantienen que toda la Iglesia Cristiana era apostata hasta 1830, en el tiempo cual fue restaurada bajo el liderazgo de Joseph Smith.

8. Joseph Smith, el fundador del Mormonismo, se dice haber sido ordenado para ser el profeta infalible de Dios antes de haber nacido.
9. Mormones creen que la caída del hombre fue una caída ascendente hacia arriba. Si Adán no hubiera comido del fruto prohibido, el no hubiera tenido hijos. Porque el comió del fruto prohibido el hombre es ahora capaz de propagar la raza.
10. Mormones practican bautismos para la muerte. Un mormón vivo puede ser bautizado en nombre de otro que haya muerto sin haber sido bautizado. Ellos también creen en comunión con la muerte en la privacidad del templo y bajo la supervisión del alto sacerdocio.
11. Mormones siguen manteniendo un matrimonio plural, también enseñan el matrimonio celestial. Estas no son solamente para su vida sino para el cielo también. Muchos mormones creen que Cristo estuvo casado con María y Martha.
12. Mormones creen en un milenio literal durante el cual Cristo reinara sobre la tierra desde dos capitales: Jerusalén e Independence, Missouri.

IV. Iglesia Unificada

A. Antecedentes

El fundador y actual líder de la Iglesia unificada es Sun Myung Moon. Moon afirma que en 1936, cuando él tenía diez y seis años, Jesucristo se le apareció a él y declaró que Moon debería completar la misión que Jesús había solo comenzado. En 1946 Moon fue arrestado por la policía de Corea del Norte y, Moon afirma, fue torturado por su fe. Liberado y luego sentenciado otra vez a prisión, el logro escapar al sur durante la Guerra de Corea. El fundo su iglesia en Corea del Sur en 1954, la cual el nombro La Asociación del Espíritu Santo para la Unificación del mundo Cristiano (mas comúnmente conocida como simplemente la Iglesia Unificada). En 1957, Moon publico el *Principio Divino*, el cual es la obra principal de autoridad puesta para Unificación Teológica.

En 1959 el grupo se extendió a Estados Unidos. Moon atrajo sus más grandes seguidores en América en los 1970's, donde su movimiento ganó considerable atención de los medios, muchos de ellos negativos. Controversias giraron alrededor alegando reclutamiento no ético y tácticas para recaudar fondos y estilo autoritario de Moon. En 1982 Moon comenzó sirviendo diez y ocho meses en una prisión federal con cargos de evasión de impuestos (fraude fiscal).

La Iglesia Unificada tiene entre uno y dos millones de miembros, de los cuales diez o treinta mil residen en los Estados Unidos. Por el momento la más grande concentración de "Moonistas" como son comúnmente llamados por los de afuera, están en Corea y Japón. La Iglesia se encarga del Seminario de Unificación Teológica en New York y tiene considerables negocios, incluyendo el también conocido periódico "Washington Times."

B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

1. Con respecto a **revelaciones divinas**, la Iglesia Unificada enseña que Dios ha revelado su verdad a Moon, fuente de verdad espiritual de Dios para esta época presente. La verdad de Moon está especialmente fundada en el Principio Divino, el cual es el "tercer testamento" de la Biblia; está considerado aun con mayor autoridad que la Biblia.
2. En lo que respecta al **pecado**, Moon enseña que el plan original de Dios para Adán y Eva madurar espiritualmente y luego para procrear a una raza humana sin pecado. Sin embargo, Satanás falló este plan al seducir a Eva a tener sexo ilícito con él; esto llevó a la corrupción espiritual a la raza humana. Luego, cuando Adán tuvo relaciones sexuales con Eva (antes de alcanzar madurez espiritual), esto llevó al ser humano a corrupción física.

3. Por lo tanto **Salvación** requiere ambos espiritual y física redención. Jesucristo vino a la tierra para llevar a cabo ambos elementos: El estaba para casarse y producir una raza sin pecado, la cual será redimida física y espiritualmente. Sin embargo, porque los judíos lo rechazaron a él, Jesús no pudo llevar a cabo la salvación total del hombre y solamente pudo asegurar la salvación espiritual a través de morir en la cruz. Por lo tanto permanece para un segundo mesías, el “Señor de la Segunda Venida” para proveer salvación física. La mayoría de los miembros de la iglesia Unificada de Moon como el Señor de la segunda venida. La misión de Moon es producir una familia perfecta. Sus doce hijos están considerados sin pecado. El está para extender esta perfección a sus seguidores a través de su obediencia a él, tal como tener sus matrimonios arreglados y bendecidos por Moon.
4. Con respecto a **Jesucristo** Moon niega que Jesús es verdaderamente Dios o igual al Padre, aunque el alcanzo perfección y es en ese sentido “Divino”
5. La doctrina Bíblica de la **Trinidad** es negada.
6. La **Resurrección** de Cristo no fue física, no alcanzo nuestra redención física. Cristo fue levantado como un espíritu, y su resurrección alcanza la redención de nuestros pecados.
7. En lo que se refiere a la **vida eterna** o **vida después de la muerte**, Moon enseña que el infierno está controlado por Satanás y es el lugar donde los espíritus de los muertos que han rechazado a Dios habitaran temporalmente. Ya que el Señor de la Segunda Venida redimirá eventualmente a toda la humanidad, el infierno será abolido. Y por ultimo todos los humanos se volverán espíritus divinos y habitaran en el cielo con Dios.

V. Movimiento de la Nueva Era

A. Antecedentes

El Movimiento de la Nueva Era es definido como “una red de individuos y organizaciones débilmente estructurada los cuales comparten una visión de una nueva era de iluminación y armonía (la ‘edad de Acuario’) y la cual se suscribe a una común visión del mundo.” Esta visión del mundo supone las ideas de que todo es uno (monoísta) que todo es Dios (panteísmo). El movimiento de la Nueva Era (MNE) es altamente diverso y descentralizado. No hay una persona, grupo de personas u organizaciones que hablen por ella, mucho menos una bien organizada, conspiración orquestada. Más bien, por su filosofía básica compartida, gente de la Nueva Era cooperan en varios grados y en varias maneras para promover sus intereses comunes.

El MNE reúne sus creencias de fuentes variadas combinando diferentes y usualmente contradictorios elementos en sus creencias. La filosofía de la Nueva Era ha entrado en muchas diferentes áreas de la vida, incluyendo salud, tal como “salud holística,” filosofía, ciencia, políticas (un solo gobierno mundial), educación y negocios. Debido a la diversidad del movimiento, el número de los practicantes de la Nueva Era es imposible de determinar. Hay más de tres mil publicaciones de la Nueva Era y libros ocultos, publicaciones y revistas.

B. Resumen de Enseñanzas No-Bíblicas

1. Creyentes de la Nueva Era creen que la **Biblia**, especialmente las enseñanzas de Jesús, contienen significados ocultos, secretos, entendidos solamente por unos cuantos de ellos. Ellos creen que cuando la Biblia es entendida apropiadamente apoya el movimiento de la Nueva Era mundial que todo es uno, todo es Dios, y que el hombre es Dios.

2. Con respecto a **revelación**, ellos creen que las diferentes religiones del mundo y que todos los grandes maestros religiosos afirman las verdades de la Nueva Era panteísmo, monismo y humanidad divina. Hoy en día las revelaciones también pueden venir de una variedad de seres extra dimensionales, incluyendo espíritus de humanos tales como maestros ascendentes. Estas revelaciones son típicamente “canalizadas” a través de un individuo quien se vuelve controlado por la entidad espiritual revelando la información.
3. Creyentes de la Nueva Era creen que **Jesucristo** es uno de muchos individuos iluminados quien ha revelado la verdad de Dios a la humanidad. Ellos hacen una marcada distinción entre Jesús y el Cristo. “Jesús” se refiere al hombre literal Jesús, mientras “el Cristo” es usualmente definido como cósmico, una entidad divina que habito en el hombre Jesús. Algunos de la Nueva Era también enseñan que Jesús fue al Oriente y logro iluminación a través de las enseñanzas de gurús orientales. Por esta iluminación, Jesús se convirtió en un “líder un orientador” (definición de la Nueva Era: un profeta o iluminado, uno quien por virtud de progreso evolutivo puede guiar a la humanidad a través de desarrollo espiritual), tanto como otros santos hombres tales como Buda y Krishna.
4. Con respecto a **Dios**, los Nueva Era se toman de una concepción panteísta. Esto es, Dios es todo y todo es Dios. Dios no se ve como personal pero descrito variadamente como una fuerza impersonal, o conocimiento conciencia Cósmica, o Energía.
5. En su doctrina de **hombre**, los Nueva Era afirman divinidad humana. Ya que todo es Dios (panteísmo) y todo es uno (monismo), sigue ese hombre - como todo lo demás – es parte del concepto divino de que todo es uno. Siendo dios, el hombre tiene potencial ilimitado y puede crear aun su propia realidad.

6. **Salvación** en la manera de pensar de la Nueva Era es innecesaria. Ya que los Nueva Era niegan la concepción del pecado, no hay necesidad de ser salvados de ello. También le sigue que Jesucristo no hubo hecho la expiación por el pecado. La gente no está impedida en la vida por el pecado sino por fracasar en reconocer su propia divinidad, de ahí la necesidad de iluminación, no salvación. Los Nueva Era típicamente afirman la doctrina de la reencarnación, a través de la cual una persona es en última instancia reunida con Dios.

VI. Iglesias “Solo Jesús”

A. Antecedentes

Iglesias “**Solo Jesús**” son llamadas así porque ellos rechazaron la formula trinitaria bautismal (esto es, en el nombre del Padre, Hijo, y Espíritu Santo), bautizando en vez solamente en el nombre de “Jesús.” Ellos también son llamados iglesias “Unicitarias” porque ellos creen que no solamente el Padre, Hijo, y Espíritu Santo son uno en sustancia (lo cual es correcto) sino también que ellos son uno en persona (lo cual no es correcto). De este modo, Jesús es el Padre, Jesús es el Espíritu, el Espíritu es el Padre, etc. Esta enseñanza es también conocida como “modalismo” porque el único Dios, el cual ellos dicen es también una persona, se manifiesta así mismo sucesivamente en tres diferentes “modos.”

Las iglesias consideradas aquí salieron de las Asambleas de Dios (AD) en los principios de los 1900’s. En 1916 las AD adoptaron una declaración doctrinal que claramente estipulaba creencias trinitarias, de este modo forzando a salir a los partidarios de los Únicos, los cuales luego formaron sus propias denominaciones y asociaciones. Aunque hay cerca de noventa diferentes denominaciones de Únicos, la Iglesia Pentecostal Unida Internacional (IPUI) es la más grande, con más de un millón de miembros alrededor del mundo.

B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

1. Con respecto a **Cristo**, los partidarios Unicitarios creen que Jesús es totalmente Dios. Sin embargo, ellos afirman que Jesús es el Padre y el Espíritu Santo, argumentando que en la encarnación “todo de Dios: se encarno. Como se puede ver, esta es una reintroducción de una antigua herejía conocida como modalismo.
2. En cuanto a **Jesús como el hijo**, ellos mantienen que Jesús es el Hijo (en cualquier sentido del término – “Hijo de Hombre” o “Hijo de Dios”) solamente en su encarnación. Según ellos Cristo, el término “Hijo” se refiere estrictamente a la naturaleza humana de Cristo. Así que, los creyentes Unicitarios niegan de Cristo el eterno, preexistente estado de ser hijo. Antes de la encarnación, Dios pudo haber sido designado como la “Palabra” quien es también el Padre – pero no como Hijo. En la encarnación, Dios asumió el papel del Hijo para el propósito de la redención, pero este papel tendrá un fin definitivo (esto es, al final de los tiempos).
3. La Teología de los Unicitarios niega como ilógico y sin escrituras las **distinciones personales en la Trinidad**. Jesús, el padre, y el Espíritu Santo son todos uno y la misma persona. Versículos de la Biblia que aparecen para revelar distinciones entre Jesús y el Padre o el Espíritu Santo actualmente revela distinciones entre lo divino y naturaleza humana de Jesús encarnado. **Respuesta:** 1 Juan 4:14; Juan 14:16-17
4. Con respeto a **Salvación**, escritores Unicitarios acuerdan con la ortodoxia histórica afirmando que uno debe ser “nacido de nuevo” para ser salvo. Sin embargo, contrario a las enseñanzas bíblicas de solamente justificación por fe, teólogos Unicitarios declaran que el nuevo nacimiento toma lugar a través de la fe, arrepentimiento, bautismo en agua, y bautismo en el Espíritu Santo. **Respuesta:** Juan 1:12; 3:15-16

5. **Bautismo en Agua**, el cual es indispensable para salvación, debe ser por inmersión y administrado solamente en el nombre de Jesús.

Respuesta: El ladrón en la cruz: Lucas 23:42-43.

6. Así mismo, **bautismo en el Espíritu Santo** es esencial para salvación y nunca ocurre sin la “evidencia inicial” de hablar en lenguas.

Respuesta: Efesios 2:8-9; 1 Corintios 12:30.

VII. Adventistas del Séptimo Día

A. Antecedentes

Ha existido por décadas una continua controversia si este grupo religioso es un culto. Autoridades en el tema han tomado ambos lados. Nadie dice que los Adventistas del Séptimo Día son un “culto” por ejemplo, al mismo grado que los Mormones o Testigos de Jehová. Sin embargo, la historia, y aun doctrinas del día presente de este grupo podrían decirse tener características de culto.

En muchas maneras, William Miller, un ministro bautista autorizado en los Estados Unidos, puede ser etiquetado como el precursor de los Adventistas del Séptimo Día aun que el mismo no estaba conectado con el movimiento. Fue su fecha que el dio para la segunda venida de Cristo, la cual elevado la curiosidad de Cristianos y contribuyo con las especulaciones proféticas generalizadas en los 1830’s y comienzos de los 1840’s. De aquí también viene el nombre de, “Adventistas.”

Cuando no paso nada el 22 de Octubre de 1844, empezó un periodo referido como “La Gran Decepción” y otros comenzaron a hacer modificaciones. Al día siguiente un ajuste que vino en una visión fue que Cristo no vino a la tierra en esa fecha sino que entro en el lugar santísimo para “borrar los pecados” de los creyentes que han muerto. Esto fue aun más desarrollado después y eventualmente se volvió en la doctrina de “juicio investigador” el cual da los atributos para el movimiento de culto.

La visionaria, Ellen G. White parece ser la mayor fuerza atrás de la formación de los Adventistas del Séptimo Día. A ella se le da el crédito por solidificar los regados Milleristas (un grupo religioso de William Miller) y Adventistas en una cohesiva denominación. Dos meses después de la Gran Decepción la joven de diecisiete años tuvo su primera visión. Ella vio a los Adventistas en el camino al cielo y aquellos que dudaron de la verdad de los Adventistas fueron rechazados. Su próxima visión, dos meses después, fue una expansión de la primera visión diciendo que Dios cerró la puerta a la salvación para los pecadores el 22 de Octubre. Su próxima visión confirmó el séptimo día Sabbat que Joseph Bates estaba promoviendo. Por el próximo par de años ella y la pequeña banda de miembros creyentes fueron nombrados los “sabatarios y puerta cerrada’ Adventistas.

Este fue un periodo de muchos así mismos llamados profetas de los cuales “White” se levanto sobre el resto ofreciendo confirmación divina a individuos quienes necesitaban sus posiciones fortalecidas. Ella se postraba en el piso desvanecida podría tomar desde minutos hasta horas. Cuando la visión terminaba ella entonces cojeaba y si fuerza tenía que ser asistida a su silla. En un punto, su esposo, James White un predicador Adventista, se aparto de la aprobación de ella. El apoyo de su esposa, sin embargo, era más fuerte de lo que él pensó, y se le pidió bajar de su posición y después disculparse por depreciar las visiones de su esposa. A partir de entonces la Señora White tuvo completo reino virtual en presentar sus mensajes visionarios.

B. Resumen de Enseñanzas No- Bíblicas

1. **Juicio Investigador** - Muchos Adventistas del Séptimo Día no te pueden decir que es esta enseñanza y muchos de sus pastores no la enseñan. Sin embargo, una porción significativa de las afirmaciones de la denominación de los creyentes son devotos a esta doctrina.

El artículo 23 de la revisión de 1980 de esta declaración afirma que “en 1844, al final del periodo profético de 2,300 días” Jesús “entro a la segunda y última fase de Su ministerio de Expiación” y este es “un trabajo de juicio investigador el cual es parte de la ultima disposición de todos los pecados...” y sigue continuando hasta hoy. Como Ellen White explico, al irse nombrando los nombres delante del Señor sus buenas y malas obras, como está escrito en los “libros” mencionado en Apocalipsis 20:12 están siendo “investigados detenidamente.” Durante este periodo de juicio de juicio, “nombres son aceptados, nombres son rechazados.” Aquellos rechazados son algunos los cuales “tienes pecados sobre el libro de, sin arrepentimiento y sin perdón.” Aquellos aceptados son “todos los cuales se han arrepentido verdaderamente de pecado, y por fe reclamado la sangre de Cristo como su sacrificio expiatorio... y sus caracteres son encontrados estar en armonía con la ley de Dios.” Solamente aquellos tendrán sus pecados “borrados, y ellos mismos serán contados dignos de la vida eterna.”

Respuesta: No hay escrituras en absoluto que respalden esta especulación.

2. La muerte y sangre derramada de Jesucristo en la cruz fue suficiente para el perdón de pecados, pero no para ser **borrados de pecado**. Ellos explican: “El actual borro de pecado, no puede tomar lugar en el momento cuando el pecado es perdonado, debido a que deudas subsecuentes y actitudes pueden afectar la decisión final. En lugar de, el pecado permanece en los registros hasta que la vida es completada – de hecho, las Escrituras indican que permanecen hasta el juicio.” Aun después de que la vida esta completada y el nombre ha ido ante el juicio investigador y ha sido aceptado, el pecado no ha sido enteramente borrado. Esto no pasa hasta que Jesús ponga los pecados “sobre Satanás, el cual, en la ejecución del juicio, debe cargar la pena final” porque él es “el creador e instigador del pecado. El chivo expiatorio, cargando los pecados de Israel fue enviado lejos, para Satanás cargar la culpa de todos los pecados los cuales el ha causado cometer a la gente de Dios, será por mil años confinado a la tierra.”

Respuesta: Esta doctrina niega la obra final de la muerte y sangre derramada de Jesucristo en la cruz del Calvario. Esta doctrina más que ninguna otra separa a los Adventistas del Séptimo día de las principales líneas evangélicas.

3. **Adoración en Sábado** se volvió un importante aspecto después de que una defensa fue escrita titulada El Sabbat del Séptimo día, una Señal Perpetua, fue después expandida para incluir advertencias que, aquellos que reciban una marca en su frente para adorar a la bestia y su imagen serán aquellas personas quienes seguirán al (la bestia) en adoración en Domingo. El dijo que el Sabbat ha sido cambiado al domingo por la Iglesia Católica Romana. Ellos argumentan que los principios básicos del Decálogo o los Diez Mandamientos son sin cambios e inalterables.

Respuesta: La iglesia comenzó a reunirse para adoración poco tiempo después de la resurrección en el primer día de la semana. Juan 20:1; Hechos 20:7; 1 Corintios 16:2 Apocalipsis 1:10 Hebreos 4:9 indican que el espíritu del Sabbat es el descanso en que una persona entro cuando es nacida de nuevo y cesa de sus obras para obtener salvación.

4. La creencia en “**alma dormida**” es otro aspecto de la doctrina Adventista que es usualmente desafiada por eruditos de la Biblia fuera del movimiento. Ellos enseñan que el alma así como el cuerpo están en un estado de inconsciencia: “Muerte es verdaderamente y realmente un sueño, que es profundo, que es inconsciente, que no se puede romper hasta el despertar de la resurrección,” escribe Carlyle Haynes. El argumenta que “el lenguaje de la Biblia deja claro que es todo el hombre completo el que duerme, no meramente una parte. No hay indicio dado de que el hombre duerme como su cuerpo, y de que el está despierto y consciente como su alma.”

Respuesta: Juan 11:11-14; 2 Corintios 5:6-8; Filipenses 1:21-24

5. **Eterno Castigo** Ellos rechazan la enseñanza de la Biblia como una consiente y eterno castigo de los no creyentes en el infierno. En Preguntas en Doctrina, primero publicado en 1957, ellos dan cinco razones para su posición.

(1) Porque vida eterna es un regalo de Dios (Romanos 6:23). Los malvados no la poseen. Ellos “no deberían ver vida” (Juan 3:36); “ningún homicida tiene vida eterna permanente en él.” (1 Juan 3:15).

Respuesta: Esto es correcto. Ellos no tienen vida eterna, ellos tienen eterna muerte, eterna separación de Dios. 2 Tesalonicenses 1:8-9

(2) Porque tormento eterno podría perpetuar e inmortalizar el pecado, sufrimiento, lamento y contradecir, nosotros creemos, revelación divina, la cual imagina del tiempo cuando estas cosas no serán más.

(Apocalipsis 21:4).

Respuesta: La escritura a la que ellos se refieren es “nuevo cielo y nueva tierra.” Pecadores, no tendrán parte en ello. Versículo 8 declara que su lugar está en el “lago que arde con fuego y azufre, el cual es la segunda muerte,” separados de Dios y vida por siempre (Apocalipsis 20:10).

(3) Porque a nosotros nos parece proveer un lugar de plaga en el universo de Dios por toda la eternidad, y parece indicar que es imposible para Dios mismo abolirlo.

Respuesta: Tonto. “Nada es imposible con Dios.” Ellos están poniendo su razonamiento sobre Dios y en directa oposición a lo que Él ha declarado ser Su plan.

(4) Porque en nuestro pensamiento podría detractar del atributo de amor como se ve en el carácter de Dios, y postular el concepto de una ira la cual nunca se apaciguara.

Respuesta: la largura y altura y anchura y profundidad del Amor de Dios esta expresada y disponible a todos “aquellos que crean” Juan 3:16. Pero para aquellos quienes rechacen a Jesús y no crean, “no deberían ver vida, sino la ira de Dios (tiempo presente continuo) en el” por siempre. Esta es muerte eterna, separación de Dios.

(5) Porque las Escrituras enseñan que la obra expiatoria de Cristo es “acabar con el pecado” (Hebreos 9:26), primero del individuo, y al final del universo. La realización completa del sacrificio de Cristo, la obra expiatoria se verá no solamente en una gente redimida sino cielo y una tierra restaurada (Efesios 1:14).

Respuesta: Si, su declaración es verdadera. Pero, no descarta el hecho de que el “lago de fuego” donde todos los pecadores no creyentes, el diablo, la bestia y el falso profeta, “serán atormentados día y noche por los siglos de los siglos.” Apocalipsis 20:10.

VIII. Ciencia de la Mente

A. Antecedentes

La “Ciencia de la Mente” se compone de varios diferentes cultos que comparten una filosofía común en Dios y en la naturaleza de realidad. Ellos son llamados “ciencia de la mente” porque ellos hablan de Dios como una “Mente Divina,” un principio impersonal. Grupos de Ciencia de la Mente enseñan que Mente Divina constituyen la realidad completa; el mundo material ya sea que no existe o de lo contrario es un aspecto de mente Divina. Por esto, la enseñanza de ciencia de la mente es panteísta, Dios está en todo lo que existe.

Nosotros consideraremos solamente los tres más grandes grupos.

Ciencia Cristiana (CC) fue fundada por Mary Baker Eddy en 1879. Sus puntos de vista están basados en su *Ciencia y Salud con clave de las Escrituras*.

“Sanidad metafísica” fue una enseñanza importante y es un componente crucial de las creencias de CC. Al presente hay cerca de 250,000 Científicos Cristianos.

Ciencia Religiosa (CR), también conocida como Ciencia de la Mente, fue fundada por Ernest Holmes en 1927. Su obra principal es titulada *Ciencia de la Mente*. Ellos tienen alrededor de 600,000 miembros y es el crecimiento más rápido del culto de ciencia de la mente.

Escuela de Unidad Cristiana (EUC) fue fundada por Charles y Myrtle Fillmore a finales de los 1800's. Hay cerca de 110,000 miembros en más de 300 iglesias alrededor del mundo.

B. Resumen de Enseñanzas no Bíblicas

1. Con respecto a **Revelación**:

Escuela de Unidad Cristiana y Ciencia Religiosa enseñan que la verdad se encuentra en la “Biblias” de muchas religiones, pero se enseña más claramente y completamente en su propio grupo. Estas “Biblias” incluyendo la Biblia Cristiana, deben ser interpretadas metafísicamente. Esto es, no hay nada que realmente exista.

Ciencia Cristiana difiere, afirmando que “verdadera Cristiandad” puede ser solamente entendida a través de *Ciencia y Salud de Eddy*.

2. Dios es visto como **Mente Divina**: impersonal todavía aun individual. Dios, “Eso,” es un triple Principio Divino o Mente: Vida, Verdad, y Amor. Dios es “Todo- en-todo.” Todo en el universo es una Completa Unificación, expresada como “todo es uno.”
3. Ciencia Cristiana niega la existencia del **mundo material**; es una ilusión, no existe realmente. Ciencia Religiosa y Escuela de Unidad Cristiana afirman la realidad de la materia, pero dice que el universo material es el cuerpo de Dios; él es todo pero más grande que todo (panteísmo).
4. **Jesús** fue meramente un hombre humano, una divina idea, o una idea de Dios, en forma de corporal. Jesús fue el hijo de Dios pero no Dios el hijo, (como los Trinitarios afirman). Jesús no fue el Cristo; más bien, “Cristo” se refiere a la “manifestación divina de Dios, la cual viene a la carne para destruir el error encarnado.” Ciencia Religiosa específicamente afirma que Jesús se volvió el Cristo, como toda la gente puede convertirse. Según ellos, Cristo es lo mas Superior de cada individuo. Todos los grupos de la Ciencia de la Mente enseñan que Jesús es nuestro Orientador a la salvación, pero él no puede salvarnos. Jesús fue un maestro metafísico el cual enseñó las verdades de la Ciencia Cristiana. Sus enseñanzas deben ser interpretadas metafísicamente.

5. **Seres Humanos** son perfectos, sin pecado (ya que el pecado es irreal), y eterno. Ellos son parte de Dios. Ciencia Religiosa y Escuela de Unidad Cristiana enseñan que el cuerpo del hombre, como todas las otras, es una manifestación de la Mente Divina.
6. Con respecto a la **muerte y resurrección de Cristo**, ya que la muerte es una ilusión, Cristo no murió en la cruz. Consecuentemente, resurrección corporal fue y es innecesaria.
7. **Pecado**, materia, maldad, enfermedad y muerte son irreales y una ilusión; ellos son meramente formas destructivas de pensar.
8. El hombre ya tiene **salvación** eterna; no hay juicio final. “Salvación” ha sido salvada del error que pecado, enfermedad, y muerte existe. La gente debe vencer su ignorancia y darse cuenta de que ellos ya son uno con Dios. Adicionalmente, Ciencia Cristiana afirma que no hay camino dentro del Reino del cielo excepto a través de la práctica de la Ciencia cristiana.
9. Único a la Escuela de Unidad Cristiana es la enseñanza de la **reencarnación**. Después de la muerte corporal, el alma se duerme hasta su próxima encarnación. Sucesivamente renacimiento toma la forma de otro ser humano. Cada encarnación es para trabajar en tu “karma” y para progresar al próximo nivel de existencia, eventualmente culminando en vida eterna.

IX. Bibliografía

Otro Evangelio, Ruth A Tucker, Libros Académicos, Casa Publicaciones Zondervan, Grand Rapids Michigan, 1989

Verdad y Error, Tablas Comparativas en Cultos y Cristiandad, Editado y con introducciones por Alan W. Gomes, Publicaciones Casa Zondervan, Grand Rapids Michigan, 1998